

**Ricardo Roa-Castellanos, PhD.** Colombia. Instituto Colombiano de Estudios Bioéticos

Ricardo Andrés Roa-Castellanos (1975) nace en Bogotá. Cursa su carrera de Medicina Veterinaria en la Universidad de La Salle. Hace una Tesis en un proceso cancerígeno de los bovinos ocasionado por un retrovirus que lo incluye desde entonces como Investigador Asociado al Cancer Research Institute de Nueva York, al cual pertenecen más de 60 miembros de la Academia de las Ciencias de los Estados Unidos.

Viaja a Birmingham, Alabama (EE.UU) donde realiza un Internado en Medicina y Cirugía de Animales en práctica Mixta (Grandes y Pequeños Animales). Cursa el programa de Altos Estudios en Gerencia Política y Gobernabilidad de la George Washington University, de la ciudad de Washington DC, con la Universidad del Rosario de Bogotá DC.

Es Asesor Gremial para organizaciones agropecuarias en temas de salud animal y desarrollo. Cursa Maestría en Desarrollo Rural en la Universidad Javeriana. Es Profesor-Investigador del Instituto de Bioética de dicha Universidad. Funda el Panel Ambiental Nacional (PAN) organización en principio académica y consultora en temas de Cambio Climático y Seguridad Alimentaria. Ampliando el PAN a sectores cívicos éste comienza a abarcar las temáticas ambientalista, animalista y agrarista.

Estudia Mitigación y Adaptación para el Cambio Climático en Suecia, gobierno con el que desarrolla un plan piloto de Mitigación en Bogotá empleando pedagogía para explicar estos fenómenos a niñ@s de Educación Básica Primaria. El proyecto “Rururbanización Inversa como Medicina Planetaria contra el Cambio Climático por medio de Adopción Arborea por la Infancia” está nominado para ser premiado en las semanas de Energías Limpias Europeas y en Abril de 2011 comienza a ser implementado de manera piloto en un colegio de Berlin, Alemania.

Con la Dra. Cornelia Bauer ha traducido al Español de los textos del precursor europeo de la Bioética, Fritz Jahr. Es escogido con la argentina Natacha S. Lima y el chileno Dr. Fernando Lolas para representar a Latinoamérica en la Primera Conferencia de Bioética con origen Europeo EuroBio-N-Ethics celebrada en la Facultad de Medicina en la Universidad de Rijeka, Croacia, y es co-redactor de la Declaración de Rijeka que está por ser lanzada mundialmente, como fruto de la anterior reunión, en donde se consagra la importancia de Imperativo Bioético y del respeto a los seres vivos.

Es conferencista y miembro de la Asociación Colombiana de Médicos Veterinarios y Zootecnistas (ACOVEZ), del Instituto Colombiano de Estudios Bioéticos (ICEB) y ha escrito más de 40 artículos para revistas especializadas y se encuentra dirigiendo investigaciones y asesorías en temas de Cáncer, Inmunología y Virología, Cambio Climático, Bioética y Seguridad Alimentaria.